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   ATA 52 1 
Às nove horas e trinta minutos do dia 27 de abril de dois mil e doze, no anfiteatro da 2 
Faculdade de Agronomia da Universidade de Passo Fundo, em Passo Fundo, reuniram-3 
se em Sessão Ordinária os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica 4 
do Rio Passo Fundo para deliberarem, em reunião, sobre a seguinte ordem do dia: 1- 5 
Plano de Bacia; 2- Eleições entidades; 3- Assuntos Gerais.  As entidades e seus 6 
representantes presentes foram: Claud Goellner (UPF), Vlademir Rezende de Moura , 7 
Ana Maria P. B. da Silveira  e Volmir Castro  (CORSAN), Eldecir Simor (3º Batalhão 8 
Ambiental da Brigada), Vera Todeschini  (AEAPF), Celi Webber Mattei  (Sindicato Rural 9 
de Passo Fundo), Paulo Biasotto  (Sindicato Rural de Erechim), Marli Teresinha 10 
Siqueira de Oliveira  (Secretaria Estadual de Saúde), Roberto Serena Fontanelli  11 
(UERGS), Evanisa Quevedo Melo  (Rotary Planalto Médio), Sérgio Luiz Souza , Felipe 12 
Soares  e Sandro Matos Júlio  (Tractebel Energia), Paulo Fernando Cornélio  (Grupo 13 
Ecológico Sentinela dos Pampas), Eni Webber  (Centro Cultural Ilso José Webber). 14 
Também se fizeram presentes os representantes da empresa INFRA-GEO Maristâni 15 
Formigheri, Luis Adriel Pereira, Antonio Thomé, Ped ro Domingos Prietto, Marcelo 16 
Hemkemeier e os membros da comunidade José Artuso  e Victor Hugo Carrão . Greice 17 
Mattei  (CONVIDAS) justificou ausência. Os demais membros faltantes não justificaram a 18 
ausência. O presidente do Comitê saudou a todos os presentes e após a apresentação e 19 
homologação da ata da reunião anterior passou para o item 1- Plano de Bacia;  O 20 
coordenador técnico Antonio Thomé apresentou um novo cronograma de realização dos 21 
trabalhos relativos à qualidade da água e sua modelagem, incluindo a análise de resíduos 22 
de defensivos agrícolas.. Maristâni Formigheri apresentou as atualizações feitas no 23 
RT2. O membro Paulo Biasotto  perguntou em que pontos foram colhidos dados no 24 
município de Erechim. Maristâni Formigheri respondeu que os pontos de coleta no 25 
trecho citado foram feitos em Lajeado Henrique e no Rio Cravo. O membro Roberto 26 
Serena Fontanelli indagou sobre os resultados de vazão do Rio Cravo. Maristâni 27 
Formigheri explicou que não existe tópico específico sobre o assunto no RT2. Passando 28 
para o item.. 2- Eleições entidades; O Presidente do Comitê comunicou aos membros 29 
sobre a abertura do processo eleitoral das entidades que irão compor o CBHPF, sendo 30 
que as entidades que comparecem nas reuniões estarão automaticamente eleitas e as 31 
faltantes serão substituídas. Passando para o item 3- Assuntos Gerais , o professor 32 
Claud Goellner  informou sobre a aposentadoria do Vice-presidente do CBHPF, professor 33 
Luiz Carlos Damian Souto , sendo que ficou acordado entre os membros que o novo 34 
vice-presidente será o professor Roberto Serena Fontaneli  representante da 35 
Universidade Estadual do Rio Grande do Sul. Após foi apresentada a prestação de contas 36 
do ano de 2011, a qual será analisada pela Comissão Fiscal do CBHPF. Com relação à 37 
Comissão Fiscal, foram substituídos Antoninho Luiz Berton e Paulo Pinheiro pelos 38 
membros Eldecir Simor  e Eni Webber . Também foi substituído da Comissão 39 
Permanente de Assessoramento o membro Paulo Pinheiro pelo membro Ana Maria P. B. 40 
da Silveira . Em seguida o professor Claud Goellner  apresentou ofício encaminhado ao 41 
presidente da CORSAN, Sr. Arnaldo Dutra, solicitando que seja feita uma apresentação 42 
do projeto de transposição de águas do Reio Cravo para o abastecimento público da 43 
cidade de Erechim à plenária do CBHPF, uma vez que esta transposição envolve as 44 
bacias hidrográficas do Rio Passo Fundo e do Rio Apuaê-Inhandava e merece atenção 45 
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quanto aos aspectos de gestão transbacia, principalmente pela necessidade de 46 
harmonização dos instrumentos de enquadramento, outorga e cobrança e das ações a 47 
serem previstas na etapa C do Plano de Bacia em andamento. A apresentação do 48 
referido projeto, e considerando as atribuições previstas na Lei Estadual 10.350/94 e Lei 49 
Federal 9.433/97 dos Comitês de Bacia Hidrográfica quanto à gestão dos recursos 50 
hídricos, ira contribuir para um maior entendimento do projeto e para uma efetiva 51 
implantação de ações entre os dois Comitês que contribua para uma solução do problema 52 
daquela cidade, sem gerar conflitos na gestão das bacias envolvidas. O membro 53 
Vlademir Rezende de Moura  (CORSAN) explicou rapidamente a finalidade e a 54 
necessidade da transposição para sanar o problema do abastecimento público de 55 
Erechim. O presidente do CBHPF comunicou que no dia 23 de maio será realizada 56 
reunião no município de Erechim, juntamente com o Ministério do Meio Ambiente, Estado 57 
de Santa Catarina e Conselho Nacional de Recursos Hídricos, para deliberarem sobre a 58 
criação do Comitê Federal do Rio Uruguai. O membro Paulo Fernando Cornélio  59 
entregou a diretoria do CBHPF, documento solicitando manifestação no que diz respeito a 60 
ocupações ocorridas em área sensível da Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo. 61 
Conforme denúncia recebida pelo Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas, atividades de 62 
terraplanagem estão sendo feitas nas margens da BR 285, próximo a entrada do 63 
aeroporto Lauro Kourtz, área rural do município. Foram recebidas informações de que a 64 
intenção de tais obras é a construção de um hotel e derivados. O uso e ocupação do 65 
entorno dessas áreas, nascentes do Arroio Miranda e nascentes do Rio Passo Fundo, 66 
preocupa quanto à degradação que poderá ocorrer caso se concretizar o inicio de obras 67 
de engenharia, pois refletirá em toda a área de drenagem da bacia. Assim sendo, aquela 68 
região continua a necessitar de cuidados especiais, nos aspectos de conservação, 69 
preservação e recuperação, pois as ações humanas sobre aquele espaço físico estão 70 
transformando a paisagem e nem sempre em beneficio de todos, ou baseados em 71 
estudos científicos. Paulo Fernando Cornélio  informou também que o empreendimento 72 
CIDADE NOVA não possui licenciamento ambiental. O professor Claud Goellner  falou 73 
que o CBHPF trabalhará na busca de soluções para os problemas apresentados. O 74 
membro da comunidade, Victor Hugo Carrão , elogiou a plenária do CBHPF, referindo-se 75 
a vontade de resolver os problemas ambientais da bacia. Sugeriu que os membros e 76 
Comitê sejam mais ativos no que tange a educação ambiental da população, 77 
principalmente aqueles que vivem nas periferias da cidade, e que algumas reuniões do 78 
CBHPF sejam realizadas nos bairros de Passo Fundo. Por fim, encerrou-se a referida 79 
reunião às 12h. 80 
 81 


